

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 42/Miércoles 29 de febrero de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Vladimir Putin: "ser fuertes es la garantía de la seguridad nacional para Rusia". \(Final\).](#) (Rossiyskaya Gazeta).

DE CUBA

- [Informa Elías Jaua sobre operación realizada a Chávez](#) EFE/AP/NTX.
- [Se declara Ortega "en oración permanente" por salud del Presidente de Venezuela](#) NOTIMEX.
- [Convocados nicaragüenses a rogar por recuperación de Chávez](#) NOTIMEX.
- [Comenta acerca de personalidades que han recibido tratamiento médico en nuestro país](#) EFE.
- [Pide permiso René González a jueza de EE.UU. para viajar a La Habana](#) EFE.
- [Reclaman italianos libertad para los Cinco](#) PL.
- [Pendiente Ecuador por decisión de Colombia referida a Cuba para asistir a Cumbre.](#) NTX/EFE
- ["Afronta Colombia encrucijada por eventual invitación a Cuba a Cumbre".](#) NOTIMEX
- [Reiteran respaldo a independencia del Sahara Occidental](#) AFP.
- [Firmado con Rusia convenio de cooperación en lucha contra el narcotráfico](#) ITAR-TASS.
- [Sacerdote español nombrado Superior de la Compañía de Jesús en la Isla](#) AFP.
- [Organización ambientalista premia a científico cubano.](#) AP
- ["Preso 'de alto valor' de cárcel de BNG no pagará más de 25 años tras acuerdo".](#) EFE
- [Actor estadounidense degustará en el Festival los puros prohibidos en su nación](#) AFP.
- ["En Cuba el tabaco se tuerce y se fuma, pero también se esculpe".](#) AFP
- [Competirán once deportistas en Mundial de Atletismo en Estambul](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Decreta Al Assad la inmediata entrada en vigor de la nueva Constitución siria](#) EFE.
- [Aplazan votación de resolución que condena a Siria en el CDDHH de la ONU](#) DPA.
- [Acuerda Annan con Liga Árabe designar ayudante para misión en Siria](#) EFE.
- [Se puede presentar caso Assad como criminal de guerra, dice Hillary Clinton](#) REUTERS.
- [Afirma Jannet Napolitano que Obama sigue firme en reforma migratoria](#) NOTIMEX.
- [Critica Romney a su rival Santorum por buscar el voto demócrata en Michigan](#) EFE.
- [Primer Ministro ruso favorito con el 60%, según encuesta](#) ANSA.
- ["Putin podría liberalizar sistema político pese a temores de la oposición".](#) AFP

ROSSIYSKAYA GAZETA

20 de febrero de 2012

RUSIA

VLADÍMIR PUTIN: "SER FUERTES ES LA GARANTÍA DE LA SEGURIDAD NACIONAL PARA RUSIA". (FINAL)

SOBRE NUEVAS EXIGENCIAS HACIA EL COMPLEJO INDUSTRIAL MILITAR RUSO

El Complejo Industrial Militar es nuestro orgullo, aquí está concentrado un enorme potencial intelectual, científico y técnico. Pero debemos hablar abiertamente de los problemas acumulados. De hecho los centros y empresas militares de Rusia en últimos 30 años suspendieron la modernización en reiteradas ocasiones.

Durante la próxima década debemos compensar este atraso. Recuperar el liderazgo en todas las esferas de las tecnologías militares. Quisiera reiterar – en el rearme del Ejército ponemos la mira precisamente en el Complejo Industrial Militar ruso y en nuestra base científica.

Hemos de resolver varias tareas relacionadas entre sí. Se trata del aumento de suministros de maquinaria moderna y de nueva generación. Se trata de la creación de una reserva de tecnologías avanzadas, el desarrollo y aplicación de tecnologías críticas para la producción de mercancías competitivas en el campo militar. Y, por último, se trata de la creación de nuevos modelos de armamentos y maquinaria militar con tecnología de punta. La construcción, modernización y rearme tecnológico de la base de instrumentos experimental.

Hoy en día Rusia está sólidamente incorporada en la economía mundial y está abierta para un diálogo con todos sus aliados, incluso en materia de defensa y de la colaboración militar y tecnológica.

Pero el estudio de la experiencia y las tendencias de los países extranjeros no significa que Rusia pasará a usar sus modelos y rechazará sus propias fuerzas. Por el contrario, para un desarrollo social y económico estable y para la seguridad del estado necesitamos, adoptando todo lo mejor, multiplicar y mantener la independencia militar, tecnológica y científica de Rusia.

En este ámbito hablaremos de un tema tan “delicado” como la compra de la maquinaria militar en el extranjero. Como lo demuestra la práctica mundial, todos los suministradores claves del mercado global de armamento, los países más desarrollados en la esfera tecnológica e industrial, son a la vez compradores de sistemas, modelos, materiales y tecnologías. Eso permite resolver las tareas de defensa rápidamente y, francamente, estimulan al productor nacional.

Además existe una diferencia fundamental – comprar para tener lo suyo o comprar para rechazar lo suyo. Estoy convencido de que ninguna adquisición “por puntos” de la maquinaria y equipamiento militar puede sustituir la producción de nuestros propios modelos de armamentos, pero puede servir de base para recibir tecnologías y conocimientos. A propósito, hubo ejemplos de ello en la historia. Quisiera recordar que toda una serie de tanques rusos de los años 30 del siglo XX se produjo a base de las máquinas norteamericanas e inglesas. Y luego, aprovechando la experiencia recibida, nuestros especialistas crearon el T-34, el mejor tanque de la Segunda Guerra Mundial.

Para aumentar realmente la capacidad de defensa del país, necesitamos la mejor, la más moderna maquinaria del mundo. Es inadmisibles que el Ejército se convierta en un mercado para los modelos moralmente antiguos de armamento, tecnologías, investigaciones y desarrollo, pagados además por el estado.

Es por eso que fijamos metas estrictas a nuestras empresas y oficinas de diseño de armamento, fomentamos la competitividad, hacemos grandes inversiones en la modernización del Complejo Industrial Militar y en la preparación de especialistas.

La actividad de las empresas del Complejo Industrial Militar debe centrarse precisamente en la producción de armamento de calidad con las mejores características y que se ajusten a las tareas de la Defensa actuales y futuras. Además, solamente los modelos más modernos de armamento y maquinaria bélica permitirán a Rusia fortalecer su posición en los mercados de armamentos mundiales, donde domina el que ofrece los inventos más modernos.

Reaccionar solamente a las amenazas y retos de hoy significa conformarse con el papel eterno de país atrasado. Debemos hacer todo lo posible para lograr una supremacía técnica, tecnológica y organizativa sobre cualquier rival potencial. Esta exigencia estricta debe ser el criterio clave del planteamiento de objetivos del Complejo Industrial Militar. Eso permitirá que las empresas realicen planes a largo plazo, dirijan conscientemente los recursos para la modernización técnica, el diseño de nuevos modelos y tipos de armamentos. Los centros e instituciones científicas recibirán estímulo y directrices claras para el desarrollo de las ciencias básicas y aplicadas, tanto en la esfera militar, como en áreas afines.

Hemos logrado mucho en la reforma del Ejército – tenemos que revisar los principios de planificación y realización del programa nacional de armamento. Para que las empresas del Complejo Industrial Militar puedan realizar un trabajo idóneo decidimos hacer encargos estatales no para un año sino para tres, cinco, o incluso siete años.

Debemos comenzar a vincular la planificación militar con el abastecimiento de armamento y maquinaria militar. Al mismo tiempo pensar en la viabilidad de la creación de un organismo unido que se responsabilice de colocar y cumplir los encargos estatales de la defensa. El organismo solo así será responsable del cumplimiento del encargo estatal de la defensa en interés de todos los departamentos.

Los ajustes del encargo estatal de defensa después de su aprobación por el gobierno han de ser mínimos. Al mismo tiempo es necesario tener en cuenta que el precio de compra en todos los casos debe ser justo y suficiente no solo para compensar el gasto de las empresas, sino también para compensar las inversiones en su desarrollo y modernización, la contratación y la preparación del personal.

Otro problema es que las empresas e instituciones del complejo industrial militar al carecer de una base de información compartida con frecuencia realizan los mismos proyectos científicos. Debemos crear un "editor universal", un banco de datos conjunto, estándares comunes, un mecanismo transparente de formación de precios para la producción del complejo industrial militar. Hace falta fomentar la integración más profunda entre las diferentes empresas y unificar las capacidades productivas.

Al mismo tiempo las compras estatales deben estimular la competencia. Sería sensato estimular la competencia por la mejor calidad ante todo a nivel de ideas y proyectos. Sin embargo en la etapa de producción se debe dar prioridad al proyecto que ganó para no duplicar los sistemas de defensa.

El complejo industrial militar debe trabajar rápido, debemos hacer avances, convertirnos en líderes de la innovación y la producción.

El logro del liderazgo mundial en el campo de la fabricación de armamento supone la restauración del completo ciclo industrial, empezando por el diseño hasta la producción en serie de artículos, asegurando equipamiento del ejército y su posterior utilización.

La falta de estímulo para el desarrollo de ideas innovadoras, la pérdida de vínculos entre las universidades, los institutos y las empresas del sector de la industria de la defensa genera retrasos en el ámbito de los estudios, la desintegración de las escuelas científicas y de las industrias de tecnología de punta. Todo esto no puede "arreglarse por sí mismo", el Estado no puede limitarse solo a poner sus encargos en licitaciones.

El estado debe promover el desarrollo de tecnologías avanzadas, encontrar especialistas aptos a realizar sus propias ideas, estimular la competencia en la etapa de estudios científicos y proyectos de diseño experimental. Esto se podría alcanzar además mediante la aplicación de ideas atípicas que nacen dentro de los colectivos de jóvenes entusiastas.

En todos los países con industria de defensa avanzada, los desarrollos en el campo militar son habitualmente uno de los motores del crecimiento de innovaciones. Precisamente los estudios y los diseños experimentales para la defensa con una fuerte financiación constante, posibilitan el desarrollo de tecnologías que en el sector civil simplemente no superarían "el techo de rendimiento". Después estas tecnologías se exploran y se adaptan al sector industrial civil.

Necesitamos estructuras contemporáneas que jueguen el papel de intermediarios entre los círculos militares, industriales, científicos y políticos y que sean capaces de detectar y apoyar a lo mejor de las innovaciones nacionales, evitando de este modo los procesos burocráticos de numerosas aprobaciones. Los óptimos modelos de tales estructuras ahora están pasando pruebas y en un futuro próximo obtendrán su realización práctica.

El otro día durante una reunión con los especialistas del área de telecomunicaciones e informaciones tecnológicas en Novosibirsk fueron mencionadas las mejores universidades norteamericanas que se hicieron conocidas gracias a sus investigaciones y proyectos en el área de la defensa. Creo que nosotros igualmente debemos utilizar el potencial de las universidades para realizar programas de modernización del complejo industrial de la defensa. Las mayores compras "defensivas" podrían ser una fuerza más en la lista de motrices del desarrollo de nuestras universidades y centros de estudios. A veces surgen voces de que el renacimiento del complejo industrial militar implicaría la opresión de la economía, una carga insostenible que arruinó (llevó a la quiebra) a la URSS. Estoy seguro de que esta noción es errada.

La URSS cayó debido a la supresión de las iniciativas de mercado en la economía, debido al desdén de los intereses de pueblo que duró décadas. Su caída fue provocada por intentos vanos de obligar a todo el país a funcionar como una “fábrica unida” y su resultado inevitable – la pérdida de control aún en el sector de la defensa. En aquel entonces no solo hacían pruebas sino además se equipaban a la vez con sistemas defensivos que competían entre sí. Además no podían arreglar la transición de las tecnologías al sector civil.

Debemos evitar los errores del pasado. Los enormes recursos invertidos en la renovación del complejo industrial de la defensa, en el rearme del ejército, deben servir de fuerza motriz para la modernización de toda economía., un serio estímulo para el crecimiento de la calidad. Cuando los gastos estatales crean empleos, mantienen la demanda del mercado y “nutren” a la ciencia. Aquí se habla prácticamente de los mismos efectos que deben originar los actuales programas de modernización. No obstante “el sector defensivo” tendrá un efecto más intenso comparando con lo que alcanzábamos antes.

La industria de la defensa renovada será la locomotora que arrastrará el desarrollo de diferentes sectores económicos tales como: la metalurgia, la construcción de maquinaria, el sector químico, la industria radioelectrónica, toda una serie de tecnologías digitales y las telecomunicaciones. Esto dará oportunidad a las empresas de estas ramas de obtener recursos para modernizar su base tecnológica, así como elaborar nuevas soluciones tecnológicas. Esto garantizará el sostenimiento de los colectivos de científicos y constructores y su presencia en el mercado de desarrollos para el sector civil.

En el mundo actual existe equilibrio entre la influencia mutua de las tecnologías militares y civiles. En una serie de áreas (sistemas de telecomunicaciones, nuevos materiales, tecnologías de la información y comunicación) justamente las tecnologías civiles son la fuerza propulsora del desarrollo de la técnica militar, y en otros (aviación y equipamiento espacial) al revés, los logros de los sectores militares empujan a los sectores civiles. Esta situación exige una nueva aproximación a los principios del intercambio de la información, la revisión de las nociones obsoletas de la protección de los secretos. Debemos de manera estricta proteger un número limitado de secretos verdaderamente importantes y al contrario estimular el intercambio de información de carácter científico entre todos que la puedan usar con eficacia.

Al mismo tiempo es importante asegurar la reciprocidad en los flujos de innovaciones, tecnologías entre los sectores “civiles” y “militares”. La propiedad intelectual creada por el sector “de defensa” debe recibir una evaluación real. Esta evaluación debe tomar en cuenta la comercialización civil y las perspectivas de la transferencia de las tecnologías. Hay que orientarse en la producción de artículos civiles en la industria militar, sin embargo evitando la experiencia triste de la “conversión” con ejemplo de las famosas cacerolas y palas hechas de titanio. Aquí ya hay un buen ejemplo, el lanzamiento de la producción en serie del primer avión ruso hecho con tecnologías “digitales”, el Sukhoi Superjet.

Obviamente debemos efectuar una profunda revisión de la actividad económica de nuestras empresas militares. Aquí hay muchos problemas de eficiencia – enormes gastos injustificados, costes que a veces se estiman en miles de porcentajes. Las relaciones no transparentes con los contratistas, cuando la empresa principal está al borde de la insolvencia mientras que sus filiales y suministradores muestran enormes índices de rentabilidad.

Vamos a suprimir la corrupción en la industria militar, siguiendo el principio de la inminencia del castigo. Vamos a suprimir la corrupción en el ámbito de la seguridad nacional. La corrupción en este ámbito es esencialmente un crimen de alta traición.

La exageración con el secretismo y el hermetismo ya causó la reducción de la competencia, el incremento de los precios de la producción militar, generó ganancias excesivas que se gastan no en la modernización, sino en llenar los bolsillos de los comerciantes y funcionarios. Siempre que esto no contradiga los intereses nacionales en el marco de la protección de los secretos estatales, hace falta acabar con la práctica de realizar licitaciones cerradas. Las adquisiciones en el ámbito de la defensa deben estar bajo control minucioso de la sociedad, y el castigo por las infracciones en el sector de las compras estatales militares debe ser recrudescido.

Vamos a crear un algoritmo único para las estructuras verticalmente agrupadas, las cuales no deben ser dirigidas por personas que cabildean intereses de ciertas empresas. Al mismo tiempo hay que quebrar los estereotipos departamentales, usar activamente en la producción y diseño de la técnica militar las capacidades de nuestras empresas civiles y compañías privadas.

El desarrollo de la industria de la defensa solo a costa del Estado es ineficiente, en la mediana perspectiva esto será simplemente imposible de realizar. Es importante fomentar la cooperación entre el Estado y la empresa privada en el ámbito de la defensa, simplificando al mismo tiempo el procedimiento de creación de nuevas empresas en el sector de la defensa. Las empresas privadas están listas para invertir en este negocio. Nosotros creemos que de nuevo contaremos con nuestros propietarios de fábricas ilustres porque los Demídov y los Putílov.

Los fabricantes de armamento y técnica militar líderes de EE. UU. y Europa no pertenecen al sector público. Nueva aproximación, la organización de la producción bajo el ángulo de los negocios elevarán la capacidad competitiva del armamento ruso en los mercados internacionales. Está claro que las empresas privadas deben trabajar bajo un régimen especial que cumpla con los requerimientos de los secretos de estado. Pero esto no debe ser un obstáculo para la creación de tales compañías, para su desarrollo y acceso a los procesos de adquisiciones estatales. Precisamente las nuevas empresas podrían realizar avances tecnológicos que pudieran de manera radical cambiar toda la industria.

El problema es que nuestro sector privado no sabe que capacidades requiere la industria de la defensa y dónde puede aplicar su capacidad y capital. En este sentido es necesario elaborar una fuente de información abierta sobre las necesidades del sector y de este modo atraer al negocio privado y las inversiones.

En la agenda también figura la modernización de las manufacturas que hemos heredado de la URSS. Hay que efectuar la optimización de todo el proceso de fabricación, usar las últimas tecnologías, Hay que involucrar en este proceso a los gerentes, tecnólogos, gestores cualificados del negocio privado. Endurecer el control de la calidad de la producción en las fábricas del sector de la industria militar y establecer una norma para la rendición de cuentas de los fondos que se usaron en el marco de las adquisiciones estatales.

Además hace falta revisar las necesidades de la movilización del país. El sistema que tenemos es muy arcaico. Hoy en día no se requieren capacidades productivas para “estampar” municiones y armas antiguas. La base del complejo de la industria militar y la “reserva de movilización” debe ser compuesta por las más modernas manufacturas, que estén aptas para producir mercancías competitivas de alta calidad. Estas pueden crearse tanto a base de las fábricas ya existentes y factorías que necesitan modernización, así como desde “cero”.

Y claro está que hay que elevar el prestigio de las profesiones vinculadas con el trabajo en el complejo de industria militar. Por eso es sensato conceder a los especialistas de esta industria garantías sociales adicionales y hasta privilegios. También, el salario promedio en las empresas del sector estatal del complejo de la defensa, de los centros científicos y de construcción debe ser comparable con los sueldos en el ejército.

Hace falta prestar atención especial al sistema de formación y preparación de obreros para las industrias. Muchas de las empresas tropiezan con el grave déficit de técnicos y obreros cualificados, lo que obstaculiza satisfacer a tiempo las adquisiciones estatales y ni hablar del aumento de la capacidad de trabajo.

El factor clave en resolución de este problema lo deben desempeñar las universidades especializadas (ante todo sus programas de bachillerato aplicado), los colegios especializados y además los centros de enseñanza cuyos graduados con frecuencia eligen el trabajo en el sector de la industria de la defensa. Supongo que es posible realizar el esquema de los contratos trilaterales entre el centro de formación, la corporación industrial y el estudiante. El estudiante debe trabajar en la empresa ya en el transcurso del proceso de enseñanza realizando prácticas. Para los estudiantes además de la experiencia que adquiere ganaría un sueldo digno. Naturalmente este empleo parcial debe ser parte orgánica de los planes de formación.

El prestigio de las profesiones técnicas va creciendo gradualmente. Las empresas del complejo de industria de defensa deben ser el centro de atracción de la juventud talentosa, proporcionando como lo fue en los tiempos soviéticos amplias condiciones para realización de ambiciones creativas tanto en los desarrollos, en la ciencia y en las tecnologías.

Creo que debemos reflexionar también sobre los programas de práctica para los jóvenes empleados del complejo de la industria de la defensa en los mejores laboratorios, institutos y fábricas tanto rusas como extranjeras. El manejo de los equipos tecnológicos contemporáneos requiere la más alta cualificación, conocimientos y habilidades y un constante aprendizaje. Por eso debemos apoyar los programas de superación profesional que tengan lugar directamente en las fábricas.

Al elaborar la política de defensa y modernización de las Fuerzas Armadas debemos orientarnos en las tendencias modernas en el arte militar. Perder el pulso de estas tendencias significa ponerse en una posición de antemano vulnerable, significa poner en peligro al país, las vidas de nuestros soldados y oficiales. Jamás debemos permitir la repetición de la tragedia de 1941 cuando la falta de preparación del Estado y el ejército para la guerra costó gran cantidad de vidas.

La escala sin precedentes del programa de armamento y modernización del complejo de la industria de la defensa demuestra la seriedad de nuestras intenciones. Entendemos que Rusia tendrá que recaudar enormes fondos monetarios para realizar estos planes.

El objetivo es evitando el agotamiento y aumentando el potencial económico del país, crear tal ejército, tal complejo industrial de la defensa, que sean capaces de garantizar la soberanía de Rusia, el respeto de sus socios y la paz inalterable.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 28 FEB (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encuentra en buena "condición física" tras superar una nueva cirugía en Cuba para eliminar una "lesión pélvica" en la misma zona donde en junio pasado le extirparon un tumor canceroso.

El vicepresidente ejecutivo, Elías Jaua, fue el encargado de dar la noticia de la "intervención quirúrgica correctiva" del mandatario e informar del estado de Chávez al inicio de una intervención en la Asamblea Nacional para presentar un informe de rendición de cuentas.

Es la primera información oficial sobre el estado del mandatario, que sigue en el ejercicio de sus funciones, desde que el viernes llegó a La Habana.

"Se realizó la extracción total de la lesión pélvica diagnosticada, extirpándose, además, el tejido circundante a la lesión. No hubo complicaciones relacionadas con los órganos locales", según un texto oficial de la Presidencia de Venezuela leído por Jaua.

El vicepresidente indicó que "el postoperatorio inmediato ha sido estable, clínicamente sin complicaciones sistémicas" y que Chávez "se recupera adecuadamente colaborando con la rehabilitación postquirúrgica".

"El presidente Chávez se encuentra en buena condición física", dijo, entre los vivas de los diputados.

Jaua no precisó cuando se llevó a cabo la intervención, programada hace diez días cuando al gobernante le detectaron en unos análisis médicos de rutina la "lesión" en la misma zona en que fue operado de un tumor del que solo se sabe que se encontraba en la región pélvica.

Añadió que la operación "se llevo a cabo según lo previsto obteniéndose un resultado satisfactorio", y ahora "se ha programado un plan de recuperación a cumplir en los próximos días".

Jaua agregó que se mantiene "en contacto directo y permanente" con el presidente y que el gobernante está en compañía de sus familiares.

"En las próximas horas se dispondrá de los estudios histológicos que determinarán el tratamiento óptimo de la lesión", comentó, sin precisar la duración del periodo postoperatorio que deberá cumplir ahora el gobernante.

Casi cuatro días después de que partiera de Venezuela para su cirugía y de la última información sobre su salud, Chávez dio orden de que se hiciera público el parte médico, dijo Jaua, "siempre atento a mantener oportunamente informados al pueblo venezolano y a la comunidad internacional con exactitud y transparencia".

El vicepresidente transmitió, además, el agradecimiento del mandatario "desde su corazón" por "el cálido acompañamiento que ha recibido del pueblo venezolano, así como también las innumerables expresiones de solidaridad venidas de hombres y mujeres de todas las latitudes del planeta".

Entre ellos, se acordó de "los numerosos mensajes y llamadas recibidos de parte de jefes de Estado y de Gobierno" y "de manera especial" de Fidel Castro y de su hermano Raúl, presidente de Cuba.

También reconoció a los miembros del equipo médico "que mantienen con sabiduría científica y calor humano el tratamiento para el pleno restablecimiento" de su salud.

Chávez, de 57 años, fue intervenido en junio del año pasado en dos ocasiones en Cuba al término de una gira oficial que le había llevado previamente por Brasil y por Ecuador.

En una primera operación se le extrajo un absceso pélvico y en una segunda se le extirpó un tumor del tamaño de una pelota de béisbol, según dijo entonces el mandatario.

Después se sometió a cuatro sesiones de quimioterapia, la última de ellas en septiembre pasado, cuando aseguró que se había recuperado del cáncer.

Ahora la incógnita es determinar las consecuencias de esta nueva operación para saber si el presidente, que está en el poder desde 1999, con dos mandatos consecutivos, podrá ser candidato en las elecciones del 7 de octubre.

Miembros de la oposición venezolana volvieron a criticar hoy el silencio con el que se está manejando la enfermedad del presidente.

"Este silencio es una cosa completamente anómala, solo comparable con lo sucedido con la enfermedad de Fidel Castro y con lo que ocurría en la Unión Soviética", porque "el secretismo más absoluto sobre la salud de los jefes es un rasgo totalitario", dijo a EFE el excandidato presidencial Teodoro Petkoff, actual director del matutino caraqueño TalCual.

CARACAS (AP) El presidente Hugo Chávez fue operado y se encuentra satisfactoriamente, dijo el martes el vicepresidente Elías Jaua ante la Asamblea Nacional.

"El presidente Chávez se encuentra en buena condición física", dijo Jaua al leer un comunicado en la tribuna principal de la Asamblea Nacional.

Agregó que "se realizó la extracción total de la lesión pélvica... no hubo complicación".

No dijo cuándo fue exactamente la operación en Cuba.

Dijo que además de extraer la lesión, también se extirpó "el tejido circundante" y "no hubo complicaciones relacionadas con los órganos locales".

Chávez, de 57 años, esta "en compañía de sus familiares y en contacto directo y permanente con el vicepresidente ejecutivo (Jaua) y el gobierno".

Jaua indicó que "el post operatorio ha sido estable".

Chávez está en Cuba desde el viernes para operarse de la lesión de dos centímetros que le fue detectada en el mismo sitio donde en junio de 2011 le fue extraído un tumor canceroso. Chávez no da dicho la ubicación exacta del tumor.

Antes de viajar a La Habana, el mandatario dijo que se sometería a pruebas médicas sábado y domingo y que a principios de semana sería operado.

Chávez "se recupera adecuadamente colaborando con la rehabilitación post quirúrgica", dijo Jaua.

Añadió que "en las próximas horas se dispondrá de los estudios... que determinarán el tratamiento óptimo de la lesión".

El anuncio de Jaua se produjo luego de cuatro días de silencio oficial sobre el estado del mandatario.

Al grito "y no se va, y no se va, el comandante no se va" los diputados oficialistas celebraron de pie y entre aplausos en el hemiciclo de la asamblea el anuncio de que Chávez se encontraba en buena condición tras la cirugía en La Habana.

En las calles del centro de Caracas los simpatizantes del presidente acogieron la noticia con beneplácito.

Cristina González, de 37 años, dijo que se sentía aliviada tras varios días sin noticias.

"Estaba preocupada porque es un ser humano y es el presidente del país", afirmó González, quien agradeció programas sociales de Chávez como la construcción de vivienda.

El mandatario "ha hecho mucho para el país. Yo espero que se mejore", dijo la mujer desde el kiosco de periódicos en el que trabaja.

Chávez y sus más cercanos colaboradores han dicho que el presidente se mantiene como el único candidato del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) para las elecciones del próximo 7 de octubre, cuando el mandatario aspira a obtener un tercer mandato.

Tanto Jaua como el presidente de la Asamblea Nacional Diosdado Cabello, uno de los más cercanos colaboradores de Chávez, han dicho que conseguirán la victoria con 10 millones de votos. "No volverán, no volverán, no volverán", gritaron en varias ocasiones los diputados oficialistas en su tradicional consigna en contra de la oposición.

Chávez "volverá, vivirá y vencerá", gritó Jaua al final de un discurso que hizo tras leer el comunicado sobre el estado de salud del mandatario.

Después Cabello emocionado dijo que los opositores andaban "como locos" porque sabían que Chávez ganaría los comicios.

Chávez ha dicho que reconocerá los resultados de los comicios y ha criticado a la oposición por no hacer la misma promesa.

El adversario de la oposición, Henrique Capriles, ha dicho que espera una recuperación del presidente para medirse con él en las urnas.

Aunque el anuncio de Jaua pareció traer tranquilidad luego de varios días de silencio, todavía se desconoce el pronóstico del presidente, quien ha dicho hasta ahora que no tiene metástasis.

El doctor Sebastián Quintero, cirujano oncólogo y especialista de la no gubernamental Liga Colombiana contra el Cáncer, afirmó que en el parte médico "no han dicho cuál es la ubicación exacta del tumor, porque la pelvis es amplia. Entonces es imposible determinar cuál es la ubicación exacta de la recaída... existen varios órganos en su interior, entre los cuales están la próstata, parte de la vejiga, parte del colon.

En diálogo telefónico con la AP Quintero agregó que con esa información "nos dejaron en las mismas... y tampoco han dicho qué tipo de tumor ni el tamaño del tumor".

CARACAS, 28 FEB (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encuentra "en buena condición física y en compañía de sus familiares" tras ser intervenido quirúrgicamente en La Habana (Cuba), informó hoy el vicepresidente venezolano Elías Jaua.

En una sesión de la Asamblea Nacional (Congreso unicameral), Jaua precisó que al mandatario venezolano "se le extrajo la totalidad de la lesión pélvica diagnosticada recientemente".

"Tras las correspondientes evaluaciones, la operación se llevó a cabo según lo previsto, obteniéndose un resultado satisfactorio. El presidente Chávez se encuentra en buena condición física", enfatizó el vicepresidente ejecutivo.

Jaua se refirió al tema al inicio de su intervención en la Asamblea Nacional, donde el Gabinete Ejecutivo rinde cuentas a los legisladores sobre su gestión 2011.

Chávez viajó a Cuba el pasado viernes para ser operado de una nueva lesión que apareció en el mismo lugar donde le extrajeron un tumor cancerígeno pélvico en junio del año pasado.

Jaua indicó que Chávez agradeció al ex presidente cubano Fidel Castro y al actual mandatario, Raúl Castro, por la atención brindada, así como al equipo médico por la atención facilitada y al pueblo venezolano por el apoyo brindado en estos momentos difíciles.

El legislador opositor Eduardo Gómez Cigala aseveró poco antes a Notimex que la bancada opositora exigirá un informe transparente al gobierno sobre el real estado de salud del mandatario venezolano.

En Cuba, en tanto, el portal digital oficial Cubadebate, que citó la declaración de Jaua, dio a conocer que Chávez fue operado "con éxito" este lunes en La Habana.

El comunicado también fue difundido por el telediario cubano del mediodía, en una ruptura del hermetismo mantenido por los medios de prensa locales desde la llegada de Chávez a La Habana el viernes pasado.

MANAGUA, 28 FEB (NOTIMEX).- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, se declaró hoy "en oración permanente" para agradecer por la exitosa operación del mandatario venezolano Hugo Chávez y su recuperación plena, informó la vocera oficial Rosario Murillo.

Este martes, tras los resultados de la intervención quirúrgica a Chávez para extirparle una "lesión" en la misma zona donde le fue extraído un tumor canceroso, Ortega está "elevando oraciones de agradecimiento a Dios y la Virgen María", dijo Murillo.

"Cuando tuvimos conocimiento del resultado exitoso de la operación, hemos inmediatamente elevado nuestras oraciones y agradecimientos a Dios Nuestro Señor y a la Virgen", afirmó la primera dama y coordinadora del Consejo de Comunicación de la Presidencia.

Expreso solidaridad con la familia del presidente venezolano, quien fue operado en La Habana, Cuba, la tercera intervención en menos de un año.

La vocera elevó votos por "la recuperación plena" del gobernante y aliado del gobierno sandinista.

"Estamos elevando oraciones de agradecimiento a Dios cuando supimos de la operación exitosa", declaró la primera dama.

En Nicaragua "estamos unidos orando junto a los pueblos de América Latina y del mundo" por la recuperación plena del gobernante sudamericano, manifestó.

MANAGUA, 28 FEB (NOTIMEX).- Un organismo de solidaridad con Cuba convocó a los nicaragüenses este miércoles a una jornada de oración por la pronta recuperación del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien será sometido a una nueva operación quirúrgica por una "lesión".

La denominación evangélica Convención Bautista en Nicaragua convocó al acto religioso en la capital por el restablecimiento del mandatario, informó a la emisora oficialista Radio Ya, la Coordinadora Nicaragüense de Solidaridad con Cuba.

La oración se efectuará en la tarde del miércoles, horas después de la intervención a Chávez para extraer una "lesión" descubierta en el mismo lugar donde se le extirpó un tumor canceroso en La Habana, el año pasado.

El presidente Daniel Ortega y la primera dama Rosario Murillo, "han estado pendiente de su estado de salud" de su amigo y aliado, agregó la radioemisora.

Chávez, de 57 años de edad, sería operado este martes, sin embargo, ni La Habana ni Caracas han brindado información oficial.

El mandatario sudamericano será sometido a su tercera intervención en menos de un año a causa de un tumor canceroso.

Venezuela se ha ubicado como uno de los principales financiadores de Nicaragua a través de acuerdos de cooperación energética en condiciones concesionales y es el segundo mercado de los productos de agroexportación.

El monto de la cooperación asciende a más de 500 millones de dólares anuales desde 2007, luego del ascenso al poder del líder del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega.

POR SOLEDAD ÁLVAREZ

LA HABANA, 28 FEB (EFE).- Cuba se ha convertido para el presidente venezolano, Hugo Chávez, en una "isla-hospital" a prueba de filtraciones, donde el nivel de sus profesionales médicos y la discreción han atraído en anteriores ocasiones a otras personalidades para someterse a distintos tratamientos.

Mientras se disparan las especulaciones sobre su nueva operación en La Habana, Chávez permanece en Cuba sin que trascienda detalle alguno sobre su estado, en la línea de secretismo habitual de la isla en estos casos.

Sin que haya habido confirmación oficial al respecto, se presume que Chávez está ingresado en el prestigioso Centro de Investigaciones Médico Quirúrgicas (Cimeq) de la capital cubana, a juzgar por unas imágenes divulgadas en junio pasado, en la época de sus primeras operaciones en Cuba cuando le detectaron el cáncer.

En aquel vídeo, Chávez apareció junto a Fidel Castro, ambos con vestimentas deportivas y en un entorno que muchos identificaron con espacios del Cimeq.

Considerado el mejor y más avanzado hospital de Cuba, este centro comenzó a funcionar en el año 1982, forma parte del Sistema Nacional de Salud de la isla y está ubicado en el Polo Científico del Oeste de La Habana, en el lujoso barrio de Siboney.

Según figura en su página web, el Cimeq no solo es un centro de asistencia médica sino también docente y de investigación.

El presidente de Venezuela, de 57 años, llegó a Cuba el pasado viernes 24 de febrero y anunció que esta semana iba ser operado de lo que denominó una "lesión" de dos centímetros, con posibilidades de ser maligna, en la misma zona donde tenía un tumor canceroso.

Se trata de su tercera intervención en poco más de ocho meses después de que en junio de 2011 fuera operado de urgencia en La Habana por un "absceso pélvico" y unos días después volviera al quirófano también en Cuba para que le extirparan un tumor canceroso en la misma zona.

Desde entonces ha estado en la isla en otras cinco ocasiones para recibir quimioterapia o para exámenes médicos.

Hugo Chávez no es el primer presidente o personalidad extranjera que ha escogido Cuba para tratarse una enfermedad, ya que le han precedido por diversas dolencias otros presidentes, astros del fútbol como Diego Maradona o artistas como el fallecido bailarín español Antonio Gades.

Diego Armando Maradona fue atendido desde enero de 2000 de su adicción a las drogas en la clínica internacional "La Pedrera" en La Habana, mientras que en la década de los años noventa Gades, cuyos restos reposan en Cuba, recibió tratamiento por una dolencia en la columna vertebral en un hospital de la isla.

Otros pacientes ilustres de la isla fueron la emblemática líder del Partido Comunista de Chile Gladys Marín, fallecida en 2005, quien permaneció durante varios meses en Cuba para recuperarse de la operación de un tumor cerebral maligno a la que fue sometida en Suecia.

Marín recibió en La Habana un tratamiento combinado de radioterapia con un medicamento biotecnológico, Cimaher, producido y registrado en la isla, recomendado para pacientes con tumores de cabeza y cuello.

Entre los presidentes latinoamericanos que se han tratado en la isla más recientemente figuran el ecuatoriano Rafael Correa, que se sometió en septiembre de 2009 a una cirugía de rodilla en La Habana y regresó en febrero de 2010 para una segunda operación en el Complejo Científico Ortopédico Internacional Frank País.

El presidente de Paraguay, Fernando Lugo, viajó a Cuba en 2011 para tratarse una tendinitis en ambos pies en el hospital ortopédico "Frank País" mientras aún se encontraba en tratamiento contra el cáncer linfático que le fue detectado en 2010.

En diferentes épocas, el actual presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, el exmandatario dominicano Juan Bosch, o Marie Claude Préval Calvin, hermana y secretaria privada del entonces presidente de Haití, René Preval, también visitaron la isla por razones de salud.

MIAMI (EE.UU.), 28 FEB (EFE).- El cubano René González, que pasó 13 años en prisión en EE.UU. por espionaje y cumple tres años de libertad supervisada en este país, solicitó permiso para viajar a Cuba porque su hermano está "gravemente enfermo", informó hoy una organización.

"Su abogado Phil Horowitz ha presentado una moción de emergencia pidiendo permiso para que René regrese a Cuba por dos semanas para visitar a su hermano en el hospital", indicó el Comité Nacional para la Liberación de los Cinco Cubanos.

El hermano de González, Roberto González, está ingresado en un hospital de La Habana por cáncer en un pulmón y un tumor maligno en el cerebro, según la moción presentada por Horowitz a la jueza federal Joan Lenard de Miami.

"De acuerdo con los doctores en La Habana, el pronóstico no es bueno porque no está respondiendo al tratamiento y su condición sigue empeorando (...) René solicita permiso para pasar tiempo con su hermano gravemente enfermo", precisó el abogado.

Si el tribunal concede la moción, agregó, el acusado residirá con su esposa e hijos y regresará al país cuando la corte así lo requiera.

El Comité Nacional para la Liberación de los Cinco Cubanos dijo en un comunicado que "aunque René ha servido su injusta sentencia de más de 13 años en prisiones de EE.UU., como castigo extra, está siendo forzado a servir tiempo de libertad supervisada en EE.UU.

Como resultado él no puede estar con su hermano en este momento crítico".

La organización está realizando una campaña para que las personas pidan al presidente estadounidense, Barack Obama, que "inmediatamente permita a René volver a Cuba por dos semanas como un gesto humanitario".

González, quien es ciudadano estadounidense, fue el primero de los cinco cubanos condenados por integrar la red "Avispa" que salió en libertad en octubre pasado, pero no pudo viajar a Cuba porque debe cumplir con la libertad supervisada.

René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero fueron hallados culpables en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno estadounidense.

La red "Avispa" fue desmantelada en 1998 y según las autoridades infiltró a grupos del exilio cubano y espío instalaciones militares estadounidenses en el sur de Florida.

González, que es ingeniero de vuelo, nació en Chicago en 1956, pero se fue a Cuba con su familia, originaria de la isla, en 1961 y regresó a EE.UU. en 1990.

"Los Cinco", como son conocidos en Cuba, admitieron que eran agentes del Gobierno cubano, pero afirmaron que espían a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra el entonces mandatario Fidel Castro, y no al Gobierno estadounidense.

René González fue condenado a 15 años de cárcel, que por buena conducta se redujeron a 13.

Ramón Labañino fue condenado a 30 años de cárcel, Fernando González a 17 años, Gerardo Hernández, considerado el líder de la red, a dos cadenas perpetuas, y Antonio Guerrero a 21 años.

CIEGO DE ÁVILA, CUBA, 28 FEB (PL) Una delegación italiana de visita en esta ciudad reiteró su solidaridad con Cuba y exigió la liberación de los cinco antiterroristas condenados a largas penas en Estados Unidos.

Durante un encuentro con vecinos de una comunidad de la central provincia de Ciego de Ávila, el grupo se interesó por la situación de Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Gerardo Hernández.

Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, cumplen largas penas por informar a su país sobre planes terroristas fraguados en territorio norteamericano.

Luigi Mezzacappa, al frente de la brigada, comentó a Prensa Latina que en Italia no se publica en la prensa sobre el caso de los antiterroristas cubanos.

Señaló que durante su estancia en Cuba ha comprobado el ímpetu de lucha del pueblo por mantener los logros de la Revolución, y ha observado de cerca la realidad y libertad con que viven los habitantes de este país.

La delegación procedente de la ciudad italiana de Turín cumplió un amplio programa de visitas a diferentes lugares de interés económico, cultural y turístico de esta central provincia cubana.

La brigada, que se encuentra en Cuba desde el 16 de febrero, ha recorrido antes las provincias de La Habana, Villa Clara, Cienfuegos y Sancti Spíritus, y de Ciego de Ávila partió hoy hacia Santiago de Cuba para concluir su periplo en Baracoa, Guantánamo, en el oriente de la isla.

QUITO, 28 FEB (NOTIMEX).- Ecuador está pendiente de la resolución de Colombia sobre la invitación a Cuba a la VI Cumbre de las Américas para adoptar una decisión sobre su participación en esa reunión de abril próximo, dijo hoy el canciller de este país, Ricardo Patiño.

El canciller ecuatoriano aseveró en una reunión con periodistas que conoce que Colombia todavía no ha invitado a Cuba y que se trata de un tema que "está por decidirse", de modo que Ecuador esperará la resolución colombiana para tomar la suya.

Ecuador propuso en la última cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba) que sus miembros se abstengan de participar en la próxima Cumbre de las Américas si Cuba no es invitada a ese cónclave.

Cuba ha sido habitualmente excluida de las cumbres de ese foro, cita que se realizará en abril próximo en la ciudad colombiana de Cartagena de Indias.

Los cancilleres de la Alba, que se reunieron en La Habana tras la reciente cumbre del bloque, pidieron a Colombia, de manera oficial, que invite a Cuba a la cumbre americana, a lo cual se opone Estados Unidos porque la isla "no reúne los requisitos" para ser invitada.

Patiño agregó, por otra parte, que Ecuador invitó a Perú a incorporarse al Banco del Sur, cuyo funcionamiento depende del "afinamiento de detalles" una vez que su acta constitutiva sea ratificada por los países fundadores.

Este martes, la secretaria general de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), María Emma Mejía, dijo a NOTIMEX que está próxima la ratificación de Brasil, con lo que quedaría pendiente únicamente Paraguay.

Indicó que el presidente ecuatoriano Rafael Correa sostendrá este miércoles un encuentro con su par peruano Ollanta Humala en la ciudad peruana de Chiclayo, en el primero de este tipo de encuentros bajo el gobierno del nuevo mandatario del Perú.

Patiño expresó su satisfacción por el encuentro porque será la oportunidad para que ambos mandatarios aborden temas internacionales y para avanzar en proyectos binacionales y en el fortalecimiento de las relaciones bilaterales.

Mencionó que entre los proyectos de ambos países se encuentra el de riego Puyango-Tumbez, el desminado de zonas sembradas durante el extinguido conflicto territorial entre ambas naciones y el fortalecimiento de las relaciones entre sus Fuerzas Armadas.

También se encuentra el desarrollo económico de la frontera, la posibilidad de utilizar los oleoductos que ambos países tienen en la Amazonia, la interconexión eléctrica y la migración de trabajadores peruanos.

QUITO, 28 FEB (EFE).- Ecuador está a la espera de si Colombia invita a Cuba a la próxima Cumbre de las Américas para decidir si acudirá a la cita, que tendrá lugar en la ciudad de Cartagena de Indias en abril próximo, dijo hoy el canciller Ricardo Patiño.

Indicó que Ecuador ya recibió la invitación del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, para la cita que se desarrollará entre el 14 y el 15 de abril.

"Hemos preguntado al Gobierno de Colombia si ya se invitó al Gobierno de Cuba. Todavía no ha sido invitado, nos han dicho que eso está por decidirse. Esperamos la decisión del Gobierno de Colombia antes de tomar una decisión", dijo el canciller.

El pasado 16 de febrero el presidente de Ecuador, Rafael Correa, dijo que su país no quiere "boicotear" la reunión, pero enfatizó que "no tiene sentido una Cumbre de las Américas sin la presencia de Cuba y sin tratar temas relevantes", entre los que mencionó el caso de las Malvinas, cuya soberanía reclama Argentina al Reino Unido.

El gobernante dijo entonces que mantiene su propuesta de que los países de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) se abstengan de participar si Cuba no es invitada.

Las Cumbres de las Américas congregan a los jefes de Estado y de Gobierno de los 34 países miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA), es decir todos los del continente menos Cuba.

En 2009, la Asamblea General de la OEA levantó la suspensión de Cuba de participar en el Sistema Interamericano, vigente desde 1962.

La nación caribeña confirmó el pasado 17 de febrero su intención de asistir a la cumbre si es invitada, aunque reiteró que no regresará a la OEA ni le interesa tener relación alguna con ese organismo.

Por su parte, el Gobierno de EE.UU. mantiene que Cuba no cumple los requisitos para participar, al considerar que es un foro al que no debería asistir hasta que no emprenda reformas democráticas.

BOGOTÁ, 28 FEB (NOTIMEX).- El gobierno de Colombia se encuentra en una encrucijada por la eventual invitación a Cuba a asistir a la VI Cumbre de las Américas, como propusieron los países de la ALBA, aseguró hoy la experta en asuntos internacionales, Martha Ardila.

La especialista dijo a NOTIMEX que Colombia, como anfitrión del encuentro que se realizará entre el 9 y el 15 de abril en el balneario de Cartagena, tiene la potestad de invitar a Cuba al cónclave, tal como lo sugirió el presidente ecuatoriano Rafael Correa.

Consideró que Colombia podría invitar a Cuba como país observador, pero su delegación "no podría asistir a las reuniones temáticas o no tendría voz para las resoluciones", como exigieron los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

Advirtió, sin embargo, que si la isla caribeña es invitada a participar en el conclave de Cartagena, "lo más seguro es que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, cancele su viaje" a la cita.

"En Estados Unidos están en un período preelectoral y al presidente Obama le interesa ser reelegido y ahora se juega mucho el tema de los republicanos en la Florida, que es un estado tradicionalmente republicano", anotó.

A juicio de Ardila, para Colombia sería muy grave la ausencia de Obama en la Cumbre por la estrecha alianza que tiene con Washington, a pesar de que el presidente Juan Manuel Santos ha planteado la

diversificación en las relaciones internacionales de Bogotá.

Estimó, por ello, que el gobierno colombiano debería analizar una fórmula intermedia, es decir, invitar a Cuba como país observador, una "membresía que existe y sería una salida interesante para que Cuba pudiera estar presente en la Cumbre".

Sostuvo que la eventual presencia de La Habana en la Cumbre sería una "prueba de fuego para Colombia", porque Bogotá "estaría mostrando qué tanto está diversificando sus relaciones internacionales y qué tanto busca una autonomía frente a Estados Unidos".

Consideró, por otra parte, que la participación de Cuba en este evento hemisférico podría ayudar a una mayor apertura democrática en la isla, ya que "a más exclusión, se genera menos democracia".

"El tema Cuba es una situación difícil, pero eso hace parte de la vida diaria de la diplomacia. Las crisis o las situaciones difíciles hay que analizarlas, como se presenten y como se resuelven", concluyó Ardila.

LA HABANA, 27 FEB 2012 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, destacó este lunes la "justa aspiración" del Sahara Occidental a la independencia en un mensaje con motivo del 36 aniversario de la proclamación de la República Árabe Saharaui Democrática, informó la cancillería local.

Castro reafirmó en su nota al líder saharauí Mohamed Abdelaziz "nuestra voluntad de continuar respaldando la justa aspiración del hermano pueblo saharauí a la independencia y la soberanía", según el comunicado publicado en el sitio web de la cancillería.

Por su parte, el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, envió también un mensaje al canciller saharauí, Mohamed Salem Ould Salek, en el que además de felicitarle cálidamente, le ratifica "la firme voluntad de seguir fortaleciendo los lazos fraternales que unen a nuestro dos países".

El Sahara Occidental, antigua colonia española, fue anexado por Marruecos en 1975. El saharauí Frente POLISARIO, apoyado por Argelia, reclama la independencia del territorio.

Marruecos rechaza la independencia y propone una amplia autonomía bajo soberanía marroquí, en un conflicto de décadas en el que media la ONU.

Todas las negociaciones informales celebradas por Marruecos y el Frente POLISARIO acabaron hasta la fecha en fracaso, pero ambas partes volverán a conversar del 11 al 13 de marzo en Nueva York.

El Frente POLISARIO proclamó la República Árabe Saharaui Democrática luego de la retirada de España, el 26 de febrero de 1976.

LA HABANA, FEB 28 (ITAR-TASS). Rusia y Cuba acordaron cooperar en la lucha contra el narcotráfico. Un acuerdo correspondiente fue firmado el lunes pasado en La Habana por el director del Servicio Federal de Control sobre el Narcotráfico (SFCN) de Rusia, Víctor Ivanov, y el ministro del Interior del país caribeño, general Abelardo Colimé Ibarra. El mismo día, un acuerdo análogo fue concertado entre el SFCN de Rusia y el Ministerio del Interior de la República Cooperativa de Guyana.

Acordamos que será una etapa cualitativamente nueva en la organización del trabajo conjunto -dijo Ivanov a periodistas después de la firma de los documentos-. A la firma del acuerdo con Cuba le antecedió el entrenamiento de los llamados suministros controlados, que se efectuó del territorio de Nicaragua a través de Panamá, Cuba y Rusia, donde la operación finalizó con éxito. En casos del propósito de los narcotraficantes de suministrar estupefacientes a Rusia y después de obtener una información correspondiente de la parte cubana, aprovecharemos estas experiencias para detectar toda la cadena de la narcodelincuencia.

Conforme a las palabras del director del SFCN, "en la dirección europea creció en el doble la intensidad del tráfico de cocaína producida en estados suramericanos, lo cual representa un gran problema para la Europa unida". "Al propio tiempo, una parte de drogas se suministra cada vez más a Rusia, por eso es muy oportuna la concertación de los acuerdos y la organización del trabajo conjunto con Cuba y varios otros países latinoamericanos -continuó Ivanov-. La particularidad de la actual narco situación en el mundo consiste en los volúmenes gigantescos de drogas, de cuya venta se obtienen de 500 a 800 mil millones de dólares estadounidenses anuales".

Este hecho empeora bruscamente la situación económica en todo el mundo, causa un irreparable daño y contribuye a la extensión ulterior de la crisis financiero-económica mundial. Además, acordamos que el tránsito de narcóticos de América del Sur, atravesando el territorio de varios estados o las aguas territoriales ribereñas, desestabiliza allí la situación política -concluyó el director del SFCN de Rusia-. Tal narcotráfico conduce rápidamente a la transformación de las agrupaciones criminales en las formaciones paramilitares, que entran en conflictos armados por el poder actual y con sus rivales para el control sobre el narcotráfico, lo cual contribuye a la violencia y a los asesinatos masivos.

LA HABANA, 27 FEB 2012 (AFP) - El sacerdote español Juan Miguel Arregui fue nombrado superior de la Compañía de Jesús en Cuba, un mes antes de la visita del papa Benedicto XVI a la isla, informó este lunes la Iglesia.

Arregui, de 56 años, se desempeñaba como párroco de San José, en la provincia oriental de Camagüey, y sustituye en el cargo al sacerdote cubano Jorge Cela, quien fue nombrado presidente de la Conferencia de Provinciales Jesuitas de América Latina, con sede en Brasil.

La orden era propietaria del colegio de Belén de La Habana, donde estudió el líder cubano Fidel Castro. Las escuelas privadas fueron nacionalizadas por Castro en 1961.

Tras fuertes disputas entre la Iglesia Católica y el gobierno de Castro en los años 60, quedaron en la isla muy pocos miembros de la influyente orden. Ahora hay una treintena de jesuitas en el país.

Después de la visita del papa Juan Pablo II en enero de 1998, las relaciones entre la Iglesia y el Estado, que había pasado de ateo a laico en 1991, mejoraron y se amplió el espacio pastoral y el número de religiosos en la isla.

Actualmente la orden tiene representación en La Habana, Pedro Betancourt (Matanzas, oeste), Cienfuegos (centro-sur), Camagüey y Santiago de Cuba (ambas en el este).

LA HABANA (AP) Una organización no gubernamental estadounidense premió por primera vez con una beca de 150.000 dólares a un científico cubano que estudia una variedad de peces gigantes.

La Environmental Defense Fund con sede en Nueva York informó el martes mediante un comunicado de prensa que el doctor Fabián Pina Amargós fue elegido para la Beca Pew en Conservación Marina y recibirá el dinero para un estudio de tres años de los meros gigantes, un pez que puede llegar a pesar 200 kilogramos y ser del tamaño de un automóvil compacto.

"Este es un ejemplo excelente de cómo puede beneficiar el intercambio científico entre Cuba y los Estados Unidos, desde el Golfo de México y la Florida todo el camino hasta la costa este", dijo Dan Whittle, director del programa para Cuba, para quien es además una muestra de un futuro compromiso ambiental y de más colaboración entre las partes.

La nota indicó que la organización medio ambiental trabaja desde hace 11 años con Cuba.

Pina pertenece al Centro de Investigaciones Costeras de Cayo Coco, Cuba.

La pesca de esta variedad de pez es ilegal en Estados Unidos pues su población está en peligro, pero se permite en algunas zonas del Caribe.

Aunque Cuba y Estados Unidos no tienen relaciones diplomáticas ni comerciales, académicos, expertos y hasta artistas de ambos países insisten en la necesidad de colaborar para el bien de toda la región.

WASHINGTON, 28 FEB (EFE).- Majid Khan, un preso de Guantánamo "de alto valor" por su relación con el cerebro de los atentados del 11-S, no será condenado a más de 25 años de cárcel gracias a un acuerdo de culpabilidad alcanzado con los fiscales, según documentos del caso divulgados hoy por la prensa estadounidense.

No obstante, el acuerdo con Khan, un paquistaní que tenía residencia legal en EE.UU., debe ser aprobado por un juez militar, según esos documentos de la corte marcial que está llevando el caso.

La semana pasada se conoció que Khan había llegado a un acuerdo para declararse culpable en una audiencia que se celebrará este miércoles en Guantánamo.

Se trata del primer acuerdo alcanzado con un preso de alto valor de Guantánamo (Cuba) detenido previamente en una de las cárceles secretas de la CIA en el extranjero, según funcionarios familiarizados con el caso.

Khan, de 31 años y capturado en Pakistán en marzo de 2003, fue acusado este mes de crímenes de guerra, lo que incluye los cargos de asesinato, espionaje y apoyo al terrorismo, que podrían acarrearle una condena a cadena perpetua.

Sin embargo, gracias al acuerdo de culpabilidad, que contempla su compromiso de declarar en los juicios militares contra otros detenidos de Guantánamo, entre ellos varios vinculados con los atentados del 11-S, Khan no será condenado a más de 25 años de cárcel.

Además, el acuerdo implica pedir al juez un plazo de cuatro años antes de dictar sentencia contra Khan, un retraso "muy inusual", según expertos consultados por la prensa.

Funcionarios familiarizados con el caso han comentado incluso que, si cumple con los términos del acuerdo, Khan podría ser transferido a su país, Pakistán, "en algún momento".

Según fuentes militares, Khan trabajó "de cerca" con Khalid Sheik Mohammed, considerado el cerebro de los atentados del 11 de septiembre de 2001 en Nueva York y Washington.

Asimismo, está acusado de haber entregado 50.000 dólares a una organización terrorista regional del sudeste asiático para financiar el atentado contra el hotel JW Marriott de Jakarta (Indonesia) en agosto de 2003.

En 2007, durante una vista judicial, Khan negó su pertenencia a la red terrorista Al Qaeda e indicó que no era "un extremista" ni un "enemigo combatiente".

También entregó entonces un comunicado al tribunal en el que juraba que Guantánamo era "peor que las cárceles de la CIA" y denunciaba haber sido torturado por las autoridades estadounidenses.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 27 FEB 2012 (AFP) - El actor y músico estadounidense Jim Belushi será la gran estrella del XIV Festival del Habano que inició este lunes en Cuba, donde fumará los puros que no puede degustar en su país debido al embargo de Washington sobre la isla.

Belushi, quien interpretó "About Last Night" (1986) con Demi Moore y "Red Heat" (1988) con Arnold Schwarzenegger, también fue integrante del famoso dúo musical The Blues Brothers, y "es un gran aficionado al habano", según los organizadores del Festival.

Pero el actor y músico de 57 años estará escoltado por otros dos norteamericanos, los ex astros de la NBA Travis Best y Dale Davis, quienes sortearán igualmente el embargo vigente desde hace medio siglo, que en el sector del tabaco dejó pérdidas en Cuba por 75 millones de dólares en 2011, dijeron los organizadores.

Pese a esas pérdidas, la compañía cubano-española Habanos S.A., que exporta los puros cubanos, obtuvo el año pasado un "importante crecimiento" con "una cifra de negocios de 401 millones de dólares", dijo su vicepresidente, Javier Terrer.

Ello posesiona al habano del 80% del mercado premium (de puros hechos a mano) y muestra la eficacia de las alternativas aplicadas contra la crisis económica internacional y las rígidas leyes contra el hábito de fumar, según explicó.

En particular, la crisis en España (primer mercado) y Grecia (octavo) afectaron las ventas, que fueron compensadas por mayores exportaciones a otros países como Alemania, Bélgica, Holanda, Luxemburgo, Suiza y Gran Bretaña, dijo Terrer a la prensa.

Para 2012, el directivo prevé "un año complicado" para las ventas y la meta es mantener y asegurar los mercados conquistados.

Los principales mercados del habano son España, Francia, China (incluyendo Hong Kong y Macao), Alemania, Suiza, Líbano, Cuba, Grecia y Emiratos Árabes Unidos.

El 53% de las ventas son a Europa Occidental, 15% a América, 13% a Asia y el Pacífico, 12% Medio Oriente, 5% Europa Oriental y 2% África, dijo Terrer.

Unas 1.500 personas de 70 países participarán en esta edición del Festival, que cuenta también con una feria comercial en la cual participan 68 expositores de nueve países, en la cual se estrena Portugal.

Otras figuras esperadas para el Festival, que concluirá el 2 de marzo, son el cineasta canadiense Jame Orr; el teórico de cine brasileño Orlando Senna, ex director de la Escuela Internacional de Cine de La Habana; el chef español Sergio Torres; y los músicos británicos Jack Bruce y Phil Manzanera.

Uno de los grandes atractivos de esta edición es una alianza entre los habanos y los famosos vinos de Oporto, en la cual los expertos determinarán cual es la vitola (tipo de habano) que corresponde a cada vino, según el sabor.

La fase de selección se realizó el 22 de noviembre de 2011 en Oporto, Portugal, en la que se seleccionaron cinco vinos por cada categoría: vintage o Tawny, lo que estarán presentes en el "maridaje" de La Habana.

También se realizará una competencia internacional de Habanosommelier, en la cual los concursantes deben sugerir a comensales ficticios, qué habano deben degustar tras la cena y el vino ordenados, entre 27 marcas y 220 vitolas.

En la cena de gala de cierre del Festival habrá una subasta de humidores, estuches de puros de maderas preciosas labrados por artistas con mecanismos de conservación de humedad y temperatura. La recaudación, estimada en un millón de dólares, se destinará a la salud pública de la isla.

POR JEAN-HERVÉ DEILLER

LA HABANA, 28 FEB 2012 (AFP) - Fidel Castro, Jack Nicholson, Winston Churchill, Groucho Marx, Arnold Schwarzenegger... todos pasaron por las manos del cubano Janio Núñez para convertirse en esculturas excepcionales, hechas exclusivamente con hojas de tabaco.

El artista usa las hojas del mejor tabaco, el que se cosecha en la región de Vuelta Abajo, en el oeste de Cuba, y con las que se hacen los más famosos puros del mundo, entre ellos Cohíba y Romeo y Julieta, estrellas del Festival del Habano, la gran fiesta del humo azul, inaugurada esta semana en La Habana.

Las esculturas de tamaño natural de Churchill, de pie con gabardina y sombrero; de Nicholson, muerto de risa sobre un enorme sillón; o del 'Exterminador' Schwarzenegger, vestido de 'ranger' tras las rejas, le demandaron meses de trabajo a este pequeño y travieso cuarentón, cuya obsesión por el tabaco casi se convirtió en una enfermedad mental.

"Veía a mis amigos en tabaco. Vestidos con hojas de tabaco. Soñaba con el tabaco. Tuve que ir a ver a un médico, un psicólogo", explicó a la AFP Núñez, quien trabajaba como "torcedor" (el que hace los puros) en un gran hotel de Varadero, el principal balneario de la isla, 150 km al este de La Habana.

"Entonces, como remedio, una noche, comencé a hacer figuras, objetos, todo con tabaco macizo. Mi primera pieza fue la cabeza del indio que decora los puros de la marca Cohíba", creada a partir de los habanos que

fumaba el líder cubano Fidel Castro, quien abandonó el hábito en 1986, añadió.

Su obstinación lo llevó a pasar tres semanas tratando de reunirse con el director de la compañía Habanos S.A., comercializadora exclusiva de todas las marcas de puros cubanos, para presentarle su trabajo.

"Dígame si vale la pena. Si me dice que no vale nada, lo destruyo de inmediato", le dijo al director, que finalmente aceptó recibirlo premiando su constancia, según narró.

¡Bingo! El director fue seducido y ordenó que las obras fueran exhibidas en 1998 en la Feria Internacional de La Habana, la mayor bolsa comercial de la isla y, al año siguiente, en la primera edición del Festival del Habano.

A partir de entonces Núñez dio rienda suelta a su obsesión por el tabaco y se lanzó a trabajar en la colección "Fumadores célebres", que también incluye al Che Guevara, Charlie Chaplin, Luciano Pavarotti, Compay Segundo y famosos tabacaleros, como el cubano Alejandro Robaina, fallecido en 2010.

Como las obras de pequeño formato no le bastaban, en 2000 realizó la primera de tamaño natural, Churchill, que muestra al ex primer ministro británico fumándose un puro, y la cual motivó una visita de su nieta, Celia Sandys. La pieza pertenece a un coleccionista italiano que vive en Venezuela.

En cambio, Nicholson y Schwarzenegger desaparecieron. "En los meandros de una exposición en la República Dominicana, me tuve que ir dejándolos detrás y nunca los pude recuperar", se lamentó Núñez, abrumado por la pérdida de esas piezas, estimadas cada una en varias decenas de miles de dólares.

Luego, Núñez encontró Dios y dejó de fumar: "Quería ser famoso, pero cuando la fama cayó sobre mí, no estaba listo", confesó el artista, que siguió varios cursos para hacerse pastor evangélico, graduándose en 2006. Dos años después, la pasión por el tabaco resurgió y se lanzó a la creación.

Establecido desde 2011 en un taller rural en Guanabo, cerca del mar, a media hora de La Habana, relanzó su producción, alternando entre pequeñas piezas artesanales destinadas al turismo y otras curiosas y más ambiciosas, inspiradas por su fe.

Su principal proyecto es ahora el fresco "Fundamentos de la humanidad". "Dios me lo revelara", aseguró sonriente, acariciando con pasión sus hojas de tabaco.

LA HABANA, 28 FEB (EFE).- El campeón cubano Dayron Robles lidera la comitiva de once deportistas de la isla que competirán en el Campeonato Mundial de Atletismo en sala convocado para Estambul, Turquía, del 9 al 11 de marzo, informaron hoy medios locales.

El recordista mundial de los 110 metros con vallas y monarca olímpico en Pekín 2008 fue el único cubano ganador de oro en el anterior certamen bajo techo disputado en Doha, Catar, en 2010.

Según anunció la Federación Cubana de Atletismo, también están incluidos en la selección el medallista de plata mundial al aire libre en salto con pértiga, Lázaro Borges, quien exhibe 5.72 metros como mejor resultado en 2012.

Asimismo, la doble campeona mundial absoluta de salto triple, Yargelis Savigne, con 14.47 metros como tope personal este año, Mabel Gay, con 14.34, la pertiguista Yarisley Silva, quien en la campaña fijó en 4.72 metros el récord para la isla, y los triplistas Alexis Copello y Arnie David Giralt, con registros de 17.02 y 16.74, respectivamente, en la etapa invernal, integran el colectivo.

Cuba dependerá en impulsión de la bala de Carlos Véliz (19.74 metros) y Misleydis González (17.57).

Completan el equipo el novel Orlando Ortega, con discreto 7.67 segundos en los 60 metros con vallas y el heptatlonista Yordanis García.

En el anterior Campeonato Mundial en sala, Cuba tuvo un resultado sin precedentes al lograr el tercer lugar por países con una medalla de oro, tres de plata y una de bronce y sumar 47 puntos aportados por nueve finalistas entre sus trece competidores.

La única medalla de oro fue para Dayron Robles con 7.34 segundos en los 60 metros con vallas y los tres segundos lugares fueron de Yargelis Savigne (14.86 metros), el también triplista Yoandri Betanzos (17.69) y el cuatrocientista William Collazo (46,31 segundos).

El bronce fue para Arnie David Giralt en salto triple de 17.36.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

DAMASCO, 28 FEB (EFE).- El presidente sirio, Bachar al Asad, emitió hoy un decreto que estipula que la nueva Constitución entró ayer en vigor, tras su aprobación el pasado domingo en un referéndum, informó la agencia de noticias oficial, Sana.

En una breve nota, Sana apuntó que el presidente emitió el decreto 94 que estipula que la Carta Magna es efectiva desde el 27 de febrero de 2012, sin dar más detalles.

La Constitución ha sido aprobada con un apoyo del 89,4 %, en una votación que tuvo una participación del 57,4 % de los 14,5 millones de sirios que estaban llamados a sufragar.

La mayor parte de la oposición instó a los sirios a que boicotearan el plebiscito.

El texto, redactado por una comisión de 29 miembros a petición del presidente, incluye 14 artículos nuevos y 47 enmendados, y abre las puertas al pluripartidismo.

Entre los cambios más significativos, se suprime el artículo que estipulaba que el gobernante partido Baaz, en el poder desde 1963, era "el líder del estado y la sociedad".

Además, permite a otras formaciones políticas presentar a sus candidatos para la Presidencia, que queda limitada a un máximo de dos mandatos de siete años cada uno.

En la práctica esta enmienda no será efectiva hasta las próximas presidenciales, previstas para 2014, lo que permite que Al Asad, -que lleva 12 años al frente del país tras tres décadas de gobierno de su padre Hafez- pueda seguir en el cargo durante 16 años más, hasta 2028.

Al Asad convocó el referéndum constitucional en el marco de las reformas emprendidas, en respuesta al levantamiento popular iniciado a mediados de marzo pasado.

GINEBRA, 28 FEB (DPA) - La votación sobre una resolución de condena a Siria en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU finalmente fue aplazada hoy, según indicaron fuentes diplomáticas en Ginebra, debido a que muchos más países de lo esperado quieren exponer su punto de vista.

No obstante, no se duda de que una mayoría de los 47 países miembros del Consejo votará a favor de condenar al régimen del presidente Bashar al Assad por sus ataques contra la propia población, indicaron fuentes políticas.

A lo largo de la jornada, numerosos ministros y otros representantes gubernamentales abogaron claramente por una condena del gobierno de Damasco y apoyaron el borrador de la resolución presentada por Alemania, Arabia Saudí, Qatar, Kuwait y Turquía.

Entre los más firmes opositores de esta medida se encuentra Rusia.

Pero también Irán y Cuba apoyaron la posición de Siria en este debate de emergencia realizado hoy.

El borrador de la resolución, cuyo debate se prevé reanudar el próximo jueves, contempla una "dura condena" a Damasco.

El texto de la resolución se refiere a ejecuciones arbitrarias y asesinatos de manifestantes, torturas y violencia sexual y llama al régimen a cesar los ataques contra civiles y permitir el trabajo de organizaciones humanitarias.

Durante el debate, el embajador de Siria ante este organismo, Faysal Khabbaz Hamoui, acusó al Consejo de azuzar el conflicto de Siria.

Miembros de la ONU, dijo, están apoyando a la oposición, siembran la división en el pueblo sirio e impiden con las sanciones que se ayude a las personas que lo necesitan, sostuvo el diplomático.

"Si la sesión de hoy pretende lograr la asistencia humanitaria, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU no es el foro adecuado", señaló sin embargo el embajador sirio.

Hamoui, que había sido invitado a participar en la sesión sobre el conflicto de Siria, describió al debate como una maquinación de los enemigos de su país. Posteriormente abandonó la sala en señal de protesta.

En el debate, la mayoría de los representantes de los países condenaron los ataques del Ejército sirio a parte de la población.

También la Unión Europea instó a que la Corte Internacional de Justicia intervenga para perseguir los crímenes contra la humanidad que consideran que allí se están cometiendo.

Por su parte, la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, informó que unos 500 niños perdieron la vida en el marco de la violencia que se vive en Siria, revisando al alza la estimación previa de 400.

Sólo en enero murieron 80 niños, según Pillay, que citó informaciones sin especificar la fuente.

La resolución sería la cuarta de este tipo adoptada por este organismo.

EL CAIRO, 28 FEB (EFE).- El exsecretario general de la ONU Kofi Annan acordó con la Liga Árabe nombrar un ayudante árabe para su próxima misión en Siria, informó hoy el vicesecretario general de la organización panárabe, Ahmad ben Heli.

Annan, que el pasado jueves fue nombrado enviado especial de Naciones Unidas y la Liga Árabe para Siria, se puso en contacto con el secretario general de la organización panárabe, Nabil al Arabi, para coordinar el inicio de su trabajo en ese país, explicó Ben Heli ante los periodistas.

El vicesecretario general indicó que Annan viajará pronto a El Cairo, donde se encuentra la sede de la Liga Árabe, para iniciar las negociaciones sobre su nueva misión.

"La Liga Árabe y la ONU acordaron nombrar un ayudante árabe para Annan y anunciarán su nombre pronto", aseguró Ben Heli.

Por otro lado, la responsable de la Ayuda Humanitaria en la Liga Árabe, Laila Negma, adelantó que el próximo 4 de marzo la ONU y la Liga Árabe mantendrán un encuentro para estudiar la forma de hacer llegar las ayudas a Siria y analizar los asuntos sirios en países adyacentes como Jordania, el Líbano y Turquía.

Annan, máximo responsable de Naciones Unidas entre 1997 y 2006, será el encargado de promover una salida pacífica a la crisis siria mediante el apoyo de todas las partes implicadas en el conflicto.

Al Arabi y el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, consensuaron la elección de un enviado especial para Siria después de que una propuesta de solución a la crisis planteada por la Liga Árabe fuera vetada por Rusia y China el pasado 4 de febrero en el Consejo de Seguridad de la ONU,

Está previsto que la misión de Annan esté integrada por un número mayor de miembros que la anterior delegación enviada por la Liga Árabe, que suspendió su trabajo a finales del pasado enero por el incremento de la violencia.

Desde el pasado marzo, Siria es escenario de una rebelión popular contra el régimen del presidente Bachar Al Asad, que ha desencadenado una represión que ha causado más de 8.500 muertos, según la oposición, y más de 5.000, según la ONU, mientras las autoridades culpan de la violencia a supuestos grupos terroristas.

WASHINGTON, 28 FEB (REUTERS) - La secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, dijo el martes que se puede presentar un caso para calificar al presidente de Siria, Bashar al-Assad, como criminal de guerra.

"Podría haber un argumento que haga que él pueda entrar en esa categoría", indicó Clinton a un comité del Senado y al contestar una pregunta de la legisladora Lindsey Graham de si se podría calificar a Assad como criminal de guerra.

Pero Clinton agregó que usar ese rótulo "limita las opciones a persuadir a los líderes a dejar el poder".

Clinton también fue consultada sobre si creía que Assad eventualmente podría dejar el poder. "Sí", señaló. "Lo único que no sé es cómo definir eventualmente".

La semana pasada, Clinton participó de la conferencia "Amigos de Siria" de las potencias occidentales y árabes en Túnez, que instó a Assad a que ponga fin a las matanzas de civiles tras casi un año de protestas en su contra.

Pero las potencias mundiales no han podido detener las matanzas, donde la represión contra las protestas, que inicialmente fueron pacíficas, se han extendido y derivado en una insurrección armada.

Un panel de la ONU ha confeccionado una lista de funcionarios sirios que podrían ser investigados por crímenes contra la humanidad en medio de la brutal represión gubernamental.

SAN SALVADOR, 28 FEB (NOTIMEX).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, mantiene su prioridad de conseguir una reforma migratoria "comprensiva" y seguirá esa línea, afirmó la secretaria de Seguridad Interna estadounidense, Janet Napolitano.

La funcionaria, quien inició este martes una visita a El Salvador, en el marco de una gira que incluye México y Centroamérica, señaló en una entrevista al periódico La Prensa Gráfica que Obama continúa instando a los líderes del Congreso "para actuar".

El modelo actual "es simplemente inaceptable para nuestra economía y seguridad", y en ese contexto la administración de Obama sigue trabajando hasta lograr una reforma de inmigración, manifestó Napolitano.

El gobierno estadounidense "seguirá buscando medidas más inteligentes y efectivas para mejorar nuestro sistema legal migratorio, proteger nuestras fronteras y fortalecer nuestra estrategia de persecución", refirió.

Sin embargo, la secretaria de Seguridad admitió que por sí sola la estrategia de persecución del delito no solucionará el problema de migración, que urge una reforma que "reafirme nuestra historia como una nación de leyes, pero también un país de inmigrantes".

Pese a las críticas contra Obama por no cumplir la promesa de la reforma integral migratoria durante su gobierno que está por finalizar, Napolitano dijo que insistirá y seguirá como prioridad ese tema.

"Espera que el Congreso trabaje de forma bipartidista en una variedad de temas, desde extender los recortes de nóminas, seguros de desempleo, invertir en infraestructura y crear un sistema migratorio del siglo XXI que se acople a nuestras necesidades económicas y de seguridad", consideró.

Según la agenda, Napolitano se reunirá con las autoridades de Seguridad y con el canciller Hugo Martínez, así como también sería recibida en una audiencia privada por el presidente Mauricio Funes para conversar sobre el problema de seguridad en Centroamérica.

La embajada estadounidense en El Salvador informó en un comunicado que Napolitano estará acompañada del comisionado de Aduanas y Protección de Frontera en funciones, David Aguilar, y el subsecretario del Departamento de Seguridad para Asuntos Internacionales, Alan Bersin.

Los funcionarios se reunirán con el ministro de Justicia y Seguridad Pública de El Salvador, general David Munguía Payés, para analizar la facilitación del comercio y los viajes.

"Además se discutirán maneras para mejorar la red de intercambio de información entre gobiernos y cómo asegurar que el transporte de productos a través de las fronteras internacionales sea más seguro", apuntó.

WASHINGTON, 28 FEB (EFE).- El precandidato republicano a la Presidencia de EE.UU. Rick Santorum está pidiendo a los demócratas que voten por él hoy en las primarias abiertas de Michigan, que permiten la participación de afiliados a cualquier partido, una estrategia que su principal rival, Mitt Romney, ha tildado de "indignante".

La campaña de Santorum confirmó en las últimas horas que está haciendo llamadas telefónicas a votantes demócratas registrados en Michigan para que acudan a las primarias republicanas y apoyen al exsenador en detrimento de Romney.

Las primarias de Michigan son abiertas, lo que permite que voten en ellas no sólo los afiliados al Partido Republicano, sino los demócratas e independientes.

La estrategia de Santorum "es indignante y repugnante", denunció Romney en declaraciones a la cadena Fox News.

Las llamadas a los votantes demócratas son "un truco sucio", insistió el exgobernador de Massachussets, nacido en Michigan y que necesita una victoria hoy en este estado, especialmente simbólico para él, a fin de no complicarse el camino hacia la nominación presidencial republicana para los comicios de noviembre próximo.

Según los últimos sondeos, Romney y Santorum están prácticamente empatados en intención de voto en Michigan.

Una victoria en Michigan de Santorum, un devoto católico en ascenso desde sus triunfos en Colorado, Misuri y Minesota, puede dejar en la cuerda floja a Romney, que no agrada mucho a los sectores más conservadores del Partido Republicano y, en particular, al movimiento Tea Party.

Las primarias abiertas como las de Michigan permiten jugarretas partidistas: en este caso, el Partido Demócrata podría sugerir a sus votantes que apoyen a Santorum para debilitar a Romney, que es hasta ahora quien tiene más opciones de convertirse en el candidato republicano que se mediría al presidente Barack Obama, que buscará la reelección en los comicios de noviembre.

De hecho, algunos demócratas han manifestado que para Obama sería más fácil derrotar a Santorum que a Romney en los comicios presidenciales.

En 2008 hubo grupos conservadores que convocaron a los republicanos para que en las primarias demócratas votaran por la entonces senadora de Nueva York, Hillary Clinton, porque percibían a Obama como un candidato con muchas más posibilidades de ganar en la elección presidencial.

Arizona también realiza sus primarias este martes, pero en ese estado fronterizo con México es muy probable que se imponga Romney.

El congresista tejano Ron Paul y el expresidente de la Cámara de Representantes Newt Gingrich también compiten en estas primarias, que se definirán en la Convención Republicana de Tampa (Florida), donde saldrá en agosto el nombre del rival de Obama. EFE

MOSCU, 28 (ANSA) - El primer ministro ruso, Vladimir Putin, reúne un 60 por ciento de respaldo de cara a las elecciones presidenciales del próximo 4 de marzo, según el último sondeo publicado por el instituto Vtsiom.

Según la encuesta, el hombre fuerte del país lograría el 59,9 por ciento, seguido con una gran distancia por el jefe comunista Guennadi Ziuganov, quien tiene un 15,1 por ciento, mientras el magnate Prokhorov se colocaría tercero con el 8,7 por ciento.

En tanto, la Duma -Cámara Baja del Parlamento- aprobó hoy en primera lectura (en total son tres) y casi por unanimidad los proyectos de ley del Kremlin para reformar el sistema electoral, lo que hará más fácil el registro de los partidos y de los candidatos presidenciales, mientras se restaurará la elección directa de los gobernadores.

A partir de 2013, será necesario para registrar a un partido no menos de 500 miembros contra los 40 mil que se requieren en la actualidad.

En cuanto a los candidatos presidenciales, si pertenecen a un partido que no está presente en el parlamento deberán recoger 100 mil firmas (contra las 2 millones de ahora), mientras los independientes deberán presentar 300 mil (ahora se piden 2 millones).

Además, desde comienzos del próximo año, los gobernadores podrán ser elegidos directamente, algo que había sido abolido por en 2004 por el entonces presidente Putin, tras la masacre en la escuela de Beslan, a cargo de un comando terrorista checheno.

MOSCÚ, 28 FEB 2012 (AFP) - La posible elección a la presidencia del ex mandatario y actual primer ministro ruso Vladimir Putin podría propiciar la liberalización del sistema político, pero también podría llevar al poder a acentuar su política represiva, según expertos y opositores.

"Por ahora miro el porvenir con mucha preocupación", escribió recientemente en el periódico Novaia Gazeta el dirigente opositor Vladimir Rijkov.

En un acto político que reunió a decenas de miles de partidarios del primer ministro, Putin describió la situación actual como una "batalla por Rusia" y acusó a quienes no lo apoyen de "traicionar a la patria".

Para Rijkov, Putin podría optar por la represión si se vuelven a registrar importantes manifestaciones opositoras después de los comicios del 4 de marzo.

No obstante, "cabe barajar otra hipótesis". Así, el poder podría optar por reformar el sistema electoral, bajando el umbral de 7% para permitir el ingreso de un partido en la cámara baja del Parlamento o restableciendo las elecciones para gobernadores, tal como lo prometió el actual mandatario Dimitri Medvedev, durante las masivas manifestaciones opositoras de diciembre pasado.

"Si no hay negociaciones (con la oposición), la situación nos hará pensar a la de Belgrado durante los dos últimos años de Milosevic", agregó Rijkov, refiriéndose al presidente serbio Slobodan Milosevic, quien enfrentó durante meses manifestaciones de opositores convencidos de que había habido fraude en las elecciones.

Para Elena Pozniakova, del Centro de Tecnologías Políticas, "las pasiones van a atenuarse después de los comicios. El descontento se va a mantener en un estado latente", puntualizó.

Putin sigue teniendo "un amplio apoyo de la población" y, pese a que su popularidad ha bajado, "la mayoría lo sigue apoyando", estimó.

Pozniakova afirmó que el régimen no está en condiciones de volverse más represivo y pronosticó una "liberalización progresiva" del sistema político.

Para Nikolai Petrov, del Centro Carnegie de Moscú, el descontento que viene manifestando desde diciembre parte de la población llevará al régimen a cambiar.

Las elecciones legislativas de diciembre, tras las cuales representantes opositores denunciaron fraudes, "no causaron la protesta, sino que la desencadenaron. La verdadera razón fue el descontento acumulado, el cual no se va a acabar con las elecciones", estimó.

Para Petrov, a las repercusiones a mediano plazo de la crisis financiera europea, se agregarán "reformas impopulares", como la del sistema de jubilaciones, lo cual podría acentuar el descontento.

Además, al no haberse permitido que existiera una verdadera oposición política, "no hay modo de canalizar la protesta para evitar que lleve al caos", recalcó.

"Cuando hay partidos fuertes, la protesta provoca un cambio de gobierno, un cambio de política y la vida sigue", consideró.

En ese contexto, "la élite política está empezando a darse cuenta de que necesita repartir el poder de Putin (...) entre clanes para mantenerse en el poder", afirmó.

"Putin ya no es un zar. No va a dejar el poder, pero tampoco será el árbitro supremo", aseguró.